

4/4/2015

# Un lycéen au concours régional d'éloquence

Louis Rampal, élève de première, ira le 11 avril à Draguignan défendre les couleurs du lycée Matisse lors d'une épreuve créée par le Lions club

L'éloquence est « l'art, le talent de bien parler, de convaincre, d'émouvoir par la parole », dit le dictionnaire. On a tous en mémoire le « rêve » de Martin Luther King, « le sang, la sueur et les larmes » de Churchill ou le « non » à la guerre en Irak d'un inspiré De Villepin aux Nations Unies. Des sommets du genre. Les mots, parfois, restent, ne s'envolent pas, ne s'oublent pas...

Depuis quatre ans, les lycéens vençois participent à un concours d'éloquence à l'invitation du Lions club de Vence. Un thème leur est soumis. Cette année, une citation de l'auteur brésilien Paulo Coelho a été appelée à la rescousse : « La liberté n'est pas l'absence d'engagement, mais la capacité de choisir ».

### Un jury composé de cinq adultes

Malgré des efforts répétés de l'équipe enseignante pour encourager les élèves de la seconde à la terminale à concourir, seulement quatre candidats ont, cette année, relevé le défi. Deux garçons et deux filles.

Mardi, dans l'amphithéâtre de l'établissement, chaque candidat a eu quelques minutes pour faire preuve d'éloquence, jugé par un jury composé de cinq adultes, dont deux membres du Lions de Vence, son président, Thierry Parent, et Thomas Mutter, responsable de ce concours au plan vençois.



Les participants et organisateurs, mardi soir dans le hall du lycée, à l'issue d'une épreuve très disputée cette année encore malgré le faible nombre de candidats. (Photo M. D.)

C'est un élève de première qui se présentait à l'épreuve pour la deuxième fois. Louis Rampal est sorti vainqueur de cette joute toute pacifique, devant Laura Lebarque, Victor Belouet et Audreu Bally.

Les trois premiers ont obtenu chacun une récompense financière, 200 euros pour le vainqueur. Louis Rampal sera donc le repré-

sentant des lycéens vençois au concours régional qui doit se dérouler samedi prochain à Draguignan. Il aura pour concurrents des élèves venus des Alpes-Maritimes, du Var et de Corse.

Sans lui mettre trop la pression, rappelons que ces prédécesseurs s'étaient bien comportés ces dernières années, montant à trois reprises sur la troisième marche du

podium régional.

Très à l'aise devant un public, Louis devrait s'en tirer. À condition de ne pas « en faire trop ».

Attention, l'éloquence n'est pas un numéro de bateleur mais un sincère engagement d'une subtile alchimie (et ce n'est pas Coelho qui nous contredira).

MICHEL DIVET  
mdivet@nicematin.fr